



PROCES VERBAL COMITÉ DIRECTEUR

VENDREDI 20 DECEMBRE 2024 – 19 h 30 – LE MANS

PRESENTS	Mesdames CHARBONNEAU Marie-José, Madame GAILLON Armelle LIBEAUT Isabelle, PELLERAY Cathy, PELLERIN Nathalie, PORTAL Karine, ROUSSET Véronique. Messieurs ANGAUT Jean-François, CORVAISIER Jocelin, DENIS Romain, DENISE Frédéric, FORTIN Samuel, LEROUX Arnaud, MELOCCO Frédéric, PRUDHOMME Guy, RENOUEAU Samuel, SINEAU Thierry
EXCUSES	Messieurs CHAUVIN Philippe, MARTIN Florent
INVITES	Madame Sandrine PASCO (Ligue des Pays de la Loire) Monsieur Nicolas SORIN (Ligue des Pays de la Loire)

OUVERTURE ET INFORMATIONS DU PRESIDENT

Frédéric MELOCCO nous fait un retour sur l'Assemblée Générale de Profession Sport et Loisirs qui a eu lieu le jeudi 12 décembre 2024.

Il informe qu'au niveau du service gestion administrative de Profession Sport et Loisirs, 15 clubs de basket utilisent ce service comme le comité départemental de basketball.

Guy PRUDHOMME a été réélu au comité directeur de Profession Sport et Loisirs.

L'assemblée générale électorale de la Fédération Française de Basket Ball a eu lieu le samedi 14 décembre 2024.

Jean-Pierre HUNCKLER est élu en tant que président de la FFBB et les ligériens qui ont candidatés, sont tous élus.

Frédéric MELOCCO et Guillaume COULBAUT ont participé au Conseil Stratégique de l'IRFBB. Lors de ce conseil, il a été abordé les dates des journées de l'emploi et de la formation (BPJEPS) pour les clubs et les stagiaires. Celle-ci aura lieu au Mans le samedi 1^{er} mars 2025.

Frédéric MELOCCO a eu rendez-vous avec le président du Comité Départemental Olympique et Sportif (CDOS) le jeudi 13 février 2025.

Le président lui a proposé un poste au sein du comité directeur du CDOS en remplacement de Marie-José CHARBONNEAU qui ne se représente pas pour la future mandature.

Ils ont également discuté sur les différentes sollicitations des salariés sur les différents événements mis en place par le CDOS.

Frédéric MELOCCO a rencontré différents présidents de clubs à la suite de leur demande.

INFORMATIONS DIVERSES DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE

Isabelle LIBEAUT informe que le procès-verbal du comité directeur du vendredi 30 août 2024 est validé.

Isabelle LIBEAUT présente les différentes notes qui seront mises en place pour la réservation des salles, des véhicules et pour l'achat de matériels.

INTERVENTION DU TRESORIER

Philippe CHAUVIN étant absent, Isabelle LIBEAUT va donner les informations que Philippe lui a transmis.

C'est la finalisation du transfert de l'ensemble des assurances vers le Crédit Mutuel, qui est un partenaire historique du comité.

Isabelle LIBEAUT informe que des cartes cadeaux ont été remises aux salariés.

POLE ADMINISTRATIF

Qualification

Armelle GAILLON nous informe que nous sommes à 8 363 licenciés.

Nous avons reçu une demande du club Le Mans Saint Pavin pour une demande de mutation d'une joueuse.

Après échanges, il est demandé au comité directeur, si nous acceptons la demande de mutation :

Contre à l'unanimité

C'est une application des règlements généraux de la FFBB, article 432 1.2.

Équipements

Guy PRUDHOMME fait le bilan depuis le début de la saison.

Il a relancé les clubs de La Chartre sur le Loir et d'Yvré l'Évêque pour obtenir les procès-verbaux de sécurité. Le club d'Yvré l'Évêque relance la mairie pour obtenir le procès-verbal.

Le club de Beaumont sur Sarthe a fourni le procès-verbal de sécurité, mais il est obsolète, il date de 2007. La présidente relance la communauté de commune pour obtenir des documents récents.

Le club de Malicorne sur Sarthe a adressé au comité des documents il y a deux ans.

Pour le club de Roëzé sur Sarthe, un arbitre région a signalé un problème lié à l'emplacement des bancs locaux et visiteurs. Le président contacté va faire le nécessaire pour remédier au problème. Guy PRUDHOMME devra aller constater sur place.

Un signalement a été effectué lors d'une rencontre au club du Mans SCM pour un panneau non fixe. Le problème a été signalé au secrétariat du SCM et il est résolu.

Pour le Mans SCM, la commission fédérale demande à Guy PRUDHOMME de fournir une annexe avec les plans des distances sol-anneau, aplomb de la planche et de fond de terrain. Il se déplacera au gymnase JARRY.

Guy PRUDHOMME a participé à la formation organisée par le formateur fédéral le mardi 3 décembre 2024 aux Ponts de Cé.

Ressources Humaines

Florent MARTIN étant absent, Isabelle LIBEAUT informe de ce qui a été fait.

Une rencontre a eu lieu avec tous les salariés le vendredi 27 septembre 2024, différents sujets ont été abordés notamment par rapport à la pose des congés et des récupérations d'heure. La proposition faite pour la validation des congés et des heures sera faite par le responsable de pôle.

Un travail va être fait sur les fiches de postes de chaque salarié en relation avec les responsables de pôles.

Philippe CHAUVIN, Isabelle LIBEAUT et Florent MARTIN vont se réunir pour étudier l'évolution des rémunérations des salariés sur les 10 dernières années et voir si une augmentation de salaires est envisageable.

POLE COMMUNICATION / VIVRE ENSEMBLE

Évènementiel

Marie-José CHARBONNEAU informe que la 1^{ère} partie de Bienvenue dans le Game a eu lieu le dimanche 1^{er} décembre 2024 à 16 h 30 pour le match MSB contre Nancy.

Près de 400 enfants étaient présents, représentant 25 clubs pour cette 1^{ère} session.

L'opération a été gérée par Gilles DUMONT avec une douzaine de bénévoles et d'élus.

La prochaine session aura lieu le vendredi 10 janvier 2025 pour les clubs manceaux et alentours.

Patrimoine

La 1^{ère} réunion a eu lieu le samedi 7 décembre 2024.

Les anciens académiciens, les membres de la commission évènementiel et communication étaient invités, ainsi que le président et la secrétaire générale du comité étaient invités.

Seulement 4 personnes étaient présentes à la réunion : Marcel GUIBERT, Jacques BEAUCLAIR, Marie-José CHARBONNEAU et Gilles DUMONT.

Marcel GUIBERT a fait un compte rendu de la réunion Patrimoine de la Ligue des Pays de la Loire qui a eu lieu le mercredi 6 novembre 2024 et qui était présidée par Jean-Michel DUPONT. Chaque comité doit présenter un nom de candidat académicien pour 2025 à la Ligue. N'ayant pas eu de candidat pendant plusieurs années, la commission a décidé de présenter 2 personnes, Marcel GUIBERT a donné les candidatures à Jean-Michel DUPONT.

Pour les académiciens sarthois, la commission a décidé de présenter 3 candidats.

Marcel GUIBERT et Gilles DUMONT ont ensuite présenté le projet d'une soirée « récompenses ».

A cette occasion, différents challenges clubs seront proposés et les récompenses fédérales pourraient être remises et les académiciens sarthois seraient mis en valeur.

La commission demande l'accord du comité pour ce projet, qui nécessiterait un budget pour une salle, des récompenses et un buffet.

Après échanges, il est demandé au comité directeur, si nous acceptons l'organisation de cette soirée « récompenses » :

Pour à l'unanimité

Communication

Samuel FORTIN et Fabien BELLEC sont entrain de mettre à jour le site internet. Ils vont centraliser les informations pour éviter des doublons.

Samuel FORTIN est à la recherche d'une personne « sur le terrain » qui pourrait se déplacer sur les sites où des évènements ont lieu.

La carte de vœux a été réalisée par Fabien BELLEC.

Minibasket

Nathalie PELLERIN informe de la fin de la 2nde phase pour les rencontres U09 et U11 et que la 3^{ème} phase a été préparée en présence des clubs, le mardi 17 décembre 2024.

La réunion a été constructive avec plusieurs échanges.

Lors de la réunion, un point a été fait sur le règlement mini et il nous a été demandé si une plaquette pouvait être faite avec un récapitulatif des points importants afin que celle-ci soit affichée sur les tables de marque. Un club nous en a envoyé un modèle que nous allons transférer.

Nathalie PELLERIN a communiqué aux clubs présents la date de la Maxi-Fête.

Le nombre d'équipes engagé est en hausse sur toutes les catégories, surtout en U09 en 4x4.

Une relance a été faite pour l'organisation des rassemblements U07 et U09 et début janvier 2025, un mail sera envoyé aux clubs pour les dossiers de labellisation départementale.

Pour information, les ballons pour les OBE ont été distribués.

Citoyenneté

Véronique ROUSSET nous fait un retour sur la réunion qui a eu lieu le vendredi 29 novembre 2024 avec la présence des clubs.

La réunion s'est très bien passée, 25 clubs été représentés.

La commission a travaillé sur un challenge du Flair Play qui va commencer en deuxième phase. Samuel FORTIN a travaillé sur 2 affiches :

Affiche 1



Affiche 2



Le comité directeur doit valider celle qui sera diffusée.

A la suite d'un vote à main levée, l'affiche 2 a été validée par le comité directeur.

Véronique ROUSSET souhaite faire intervenir LogIn. Nous allons nous renseigner pour avoir un devis de l'intervention.

Pour les dossiers Label Citoyen FFBB, Véronique ROUSSET rencontre les clubs pour travailler sur leur dossier.

POLE SPORTIF

Compétition

Jean-François ANGAUT informe de la fin de 1^{ère} phase et que tout s'est bien passé.

Les championnats seniors sont mis en ligne.

Jean-François ANGAUT nous fait un retour sur le championnat interdépartemental avec la Mayenne pour la catégorie U15 filles. Ils ont de très bons retours des clubs. La Mayenne se pose la question d'étendre cette expérience aux U18 filles, la commission y réfléchit.

Pour ce championnat, la commission s'interroge sur un titre de « Championne Sarthe » ou un titre de « Championne Interdépartementale »

Après échanges, il est demandé au comité directeur de choisir quel titre nous sera fait :

Accord à l'unanimité pour le titre de « Championne Interdépartementale »

La commission n'a pas fait de réunion avec les clubs pour la 2^{ème} phase, mais elle a envoyé par mail la projection des différentes poules.

La commission a validé le forfait général de l'équipe U13 filles de Château du Loir. Le club de Château du Loir a demandé à reconsidérer la décision prise de la commission compétition en novembre 2024.

Après échanges, il est demandé au comité directeur si nous maintenons la décision prise par la commission compétition :

Accord à l'unanimité

Jean-François ANGAUT informe que le tirage de la coupe aura lieu début janvier 2025.

Technique

Samuel RENOU nous présente les différents points pour la commission.

Sélections Départementales 2012

L'annonce des 12 joueuses et 12 joueurs a été fait le dimanche 1^{er} décembre 2024 pour participer au Tournoi Inter Comités du jeudi 2 au dimanche 5 janvier 2025, ainsi que les 3 « réservistes » pour chaque groupe.

Le dernier entraînement a eu lieu le dimanche 15 décembre 2024 à Rouillon pour les filles au JCM pour les garçons. Un match d'entraînement s'est fait le jeudi 19 décembre 2024 contre les U15 M Région de Saint Pavin.

Les sélections seront présentées le vendredi 10 janvier 2025 lors de l'Opération Bienvenue dans le Game sur un match du MSB.

Détections 2013

Samuel RENOU nous donne la composition des staffs :

Staff filles : Lucas DUMONT (ASCA) : entraîneur principal
Lise BOISDIEU (La Flèche) : assistante
François STEPHAN (Le Mans JCM) : assistant

Staff garçons : Justine GÉROME (Le Mans JCM) : entraîneur principal
Lucas BEDOUAIN (Le Mans Saint Pavin) : assistant
Albane JAMIN (Le Mans JCM) : assistante

Pour les détections, la Halle des Sports Pierre GAUDIN au SUAPS de l'Université du Maine est utilisé sur plusieurs dates. Une convention a été signée entre le comité départemental et le SUAPS de l'Université du Maine.

La 1^{ère} session d'entraînement a eu lieu le dimanche 24 novembre 2024 avec la présence de 20 à 25 filles et même chose pour les garçons et une présentation du processus de détectations a été présenté aux joueuses, joueurs et aux parents.

Lors de la 2^{ème} session, le dimanche 8 décembre 2024, l'effectif était à 14 filles et 14 garçons.

Au niveau de la Halle aux Sports, il n'y a pas de local pour stocker le matériel, le staff amène le matériel à chaque fois.

La commission va prévoir un temps de rencontre avec la direction du SUAPS pour les besoins sur la saison 2025 - 2026.

La commission est entrain de voir pour une détection 2013 conjointe avec le comité départemental 53 et la Ligue Régionale le lundi 30 juin 2025 et mardi 1^{er} juillet 2025.

Sélections Départementales 2013

La commission a réservé le stage des vacances d'automne 2025 et il aura lieu aux Berges de la Monnerie à la Flèche du 27 au 28 octobre 2025.

Le Rassemblement Géographique est prévu à Angers le jeudi 30 octobre 2025.

Brevet Fédéral Jeunes

Un BF Jeunes va être mis en place de janvier à mars 2025 en soirée en partenariat avec le club du Mans SCM.

Statut de l'entraîneur

Le contrôle est fait par Guillaume COULBAUT sur les championnats jeunes Pré-région.

La commission va travailler à la proposition d'un nouveau statut intégrant notamment la formation BPJEPS Basketball et faire du lien avec le statut régional.

Journée de la formation professionnelle des Pays de la Loire

Elle aura lieu le samedi 1^{er} mars 2025 matin au Mans, tout est calé avec Mickaël BORREL.

Challenge Benjamin

La phase club est jusqu'au 31 décembre 2024.

La finale départementale aura lieu le mercredi 12 février 2025 au club du Mans SCM et la finale régionale le mercredi 12 mars 2025 à Nord sur Erdre (44).

Championnat U13 Régional 2025-2026

Lundi 6 janvier 2025 à 20 h 00, la Ligue des Pays de la Loire va faire une présentation du championnat régional U13 pour la saison 2025 - 2026 en visio.

Les clubs engagés dans le championnat U13 sur les saisons 2023 - 2024 et 2024 - 2025 ont été invités.

La commission a la possibilité d'inviter d'autres clubs et elle a proposé au club des JS Couloines d'y participer.

Protocole Commotion Cérébrale

Arnaud LEROUX souhaite aborder ce sujet important et que le comité soit porteur de l'information auprès des clubs.

Officiels

Romain DENIS nous présente les différents points pour la commission.

EAD 2023 - 2024

Le samedi 2 novembre 2024 une session a eu lieu. A la suite de cette session, des avis défavorables et favorables seront envoyés aux différents arbitres concernés.

Bonification 2024

7 personnes sont concernées par la bonification :

4 étaient présents et ont validé le statut arbitre

3 étaient absents dont 2 avec justification

EAD 2024 - 2025

Le samedi 7 décembre 2024 une session a eu lieu au GSOS.

45 stagiaires étaient présents et 3 étaient absents.

Les formateurs ont fait 3 groupes de différents niveaux : G1, G2 et G3.

Pôle Formation et suivi des officiels

Ce pôle se compose d'une équipe de 12 à 15 personnes.

59 arbitres sont accompagnés soit par des fiches coaching table, soit des fiches d'accompagnement, soit des fiches d'observation tribune.

La commission a également des retours des observations qui sont faites par la Ligue des Pays de la Loire.

Un constat qui ressort des différentes observations, les arbitres ne travaillent pas.

Divers

Un suivi des fautes techniques a été fait, aujourd'hui nous sommes à 2 licenciés à 3 fautes techniques et 17 licenciés à 2 fautes techniques.

La commission pose la question si nous mettons en place des officiels sur la DM2 Poule Haute. Après échanges, il est demandé au comité directeur si le répartiteur désigne des officiels sur la DM2 Poule Haute :

Accord à l'unanimité

3x3

Karine PORTAL nous informe qu'une réunion avec les clubs a eu lieu le jeudi 5 décembre 2024. A clubs étaient présents, mais la réunion a été très constructive.

La 1^{ère} journée de championnat a été reporté et cette journée sera remise au jeudi 8 mai 2025.

Elle informe que Fabien BELLEC a suivi une formation sur le 3x3 du 9 au 10 janvier 2025. Une des thématiques de la formation était le soutien à l'organisation technique d'un championnat.

Plusieurs évènements sont à venir pour le 3x3 :

Master League le samedi 17 mai 2025 sur la région Pays de la Loire

Open Plus Junior League le dimanche 29 juin 2025, La Flèche s'est porté candidate

Open Plus du Mans le dimanche 25 mai 2025

Jocelin CORVAISIER souhaite remercier le travail fait par la commission des officiels depuis le début du mandat.

INTERVENTION DES INVITES

Sandrine PASCO (présidente de la Ligue des Pays de la Loire)

Sandrine PASCO nous remercie pour l'invitation.

Elle nous informe que 3 dirigeantes des Pays de la Loire ont été sélectionnées pour le programme « Femmes dirigeantes » dont Karine PORTAL.

Elle nous dit que le projet de la halle sportive au niveau de la Ligue est abandonné.

Les Journées Médicales FFBB 2025, dont c'est la 60^{ème} édition, auront lieu à Angers du 14 au 16 mars 2025.

Nicolas SORIN (1^{er} vice-président de la Ligue des Pays de la Loire)

Nicolas SORIN nous remercie pour l'invitation et nous le félicitons pour son élection à la FFBB.

Il rappelle qu'il y a les 5 départements et la Ligue et que nous travaillons ensemble.

POINTS DIVERS

Plusieurs questions vont être posées à la FFBB :

Un salarié puisse être délégué du club où il est employé, mais pas où il est licencié.

Une réflexion à avoir pour qu'un joueur avec des parents séparés qui est licencié dans un département puisse jouer dans un autre département un week-end sur 2.

Une réflexion pour qu'un joueur U11 qui est licencié dans un autre département avec des parents séparés puisse jouer

La séance est close à 22 h 30.

Prochain comité directeur :

LUNDI 24 MARS 2025 à 19 h 30



Frédéric MELOCCO
Président
du Comité de la Sarthe de Basket-ball



Isabelle LIBEAUT
Secrétaire Générale